

Nacht der Ausbildung

Emmendinger Unternehmen präsentieren Schülerinnen und Schülern ihr Ausbildungsangebot



Von Christian Ringwald

Mi, 28. September 2022 um 17:30 Uhr

Emmendingen

Bei der Nacht der Ausbildung geben Behörden und Firmen Jugendlichen Einblick ins Arbeitsleben. Daneben gibt es Informationen etwa zum Bewerbungsverfahren und eine Werkstattparty.



Einblicke in die Berufswelt gibt es für Jugendliche bei der Nacht der Ausbildung in Emmendingen. Foto: Christof Eltjes

Unter dem Motto Finde Deinen Traumberuf! können Jugendliche ohne Anmeldung am Freitag, 30. September, bei der Emmendinger Nacht der Ausbildung Einblick hinter die Kulissen zahlreicher Betriebe und Behörden bekommen.

Bei der Nacht der Ausbildung öffnen dieses Jahr 28 Unternehmen ihre Türen, um Schülerinnen und Schülern, die vor der Berufswahl stehen, Ausbildungsbetriebe und Studiengänge vorzustellen. Die beteiligten Firmen bieten rund 90 verschiedene Ausbildungsberufe und Studiengänge an. "Mitarbeiter sind das Gold der Zukunft", sagt dazu Michael Gleichauf, Marketingleiter der Autohäuser Schmolck mit Hauptsitz in Emmendingen. Die Nacht der Ausbildung wird vom Autohaus Schmolck gemeinsam mit der Stadtverwaltung, beide gehören zu den größten Arbeitgebern und Ausbildern in der Stadt, organisiert.

Programm

Freitag, 30. September:

» 15 Uhr Azubi-Knigge - Workshop im Rathaus über Vorstellungsgespräche, Kleidungstipps und Umgangsformen; 16 bis 20 Uhr: In den Betrieben werden Ausbildungsgänge vorgestellt, vieles darf ausprobiert werden; 20 Uhr Abschlussparty bei der Firma Schmolck.

"Der Wettbewerb um gute Leute wird immer schwieriger", benennt Michael Gleichauf als Motivation, dieses etwas andere Projekt zur Azubi-Suche. "Schüler können sich oft nichts unter einem Beruf vorstellen oder haben falsche Bilder davon", sagt Gleichauf. So laufe beispielsweise der Kfz-Mechatroniker längst nicht mehr ölverschmiert durch die Werkstatt, einen Großteil seiner Arbeit mache er am PC. Dazu kommt: Wer vor Ort mal einen Reifen gewechselt hat, weiß, ob das etwas für ihn sein könnte oder eben nicht. Das gilt auch für Berufe bei Behörden und Banken, die Polizei und erstmals das Amtsgericht sind ebenfalls dabei. Die Informationen kommen von aktuellen Azubis, also Gleichaltrigen. Und wer schon mal in einen Betrieb hineingeschnuppert hat, tut sich mit der Bewerbung leichter. Während den Besuchen können die Teilnehmer mit Auszubildenden und Ausbildern ins Gespräch kommen und auch Termine für Praktika vereinbaren. Da Umgangsformen eine wichtige Rolle beim Repräsentieren und in der Kommunikation mit Vorgesetzten und Kollegen spielen, gibt es zum Auftakt um 15 Uhr im Rathaus den Workshop Knigge für Azubis mit Dörthe Fiwek. Sie gibt Tipps, was im Bewerbungsgespräch gut ankommt.

Die Nacht der Ausbildung richtet sich an Schüler der Abschlussklassen aller Schulen im Landkreis Emmendingen. Die Teilnahme ist kostenlos und ohne Anmeldung möglich. Die Jugendlichen können einfach kommen und zu Fuß, per Rad oder mit dem Shuttlebus zwischen den Betrieben pendeln. Auch Eltern und Lehrer können sich informieren.

Neben Informationen und Einblicken gibt es ein Rahmenprogramm und eine Werkstattparty. In einem Gewinnspiel wird unter anderem ein Smartphone ausgespielt. Die Verlosung findet während der Werkstattparty statt; die Gewinner müssen persönlich anwesend sein.

Ressort: [Emmendingen](#)

Zum Artikel aus der gedruckten BZ vom Do, 29. September 2022:

- » Zeitungsartikel im Zeitungslayout: [PDF-Version herunterladen](#)
- » Webversion dieses Zeitungsartikels: [Im Dunkeln zur Berufswahl](#)

Kommentare

Bitte registrieren Sie sich einmalig bei "Meine BZ", um Artikel auf BZ-Online kommentieren zu können. Beachten Sie bitte [unsere Diskussionsregeln](#), die [Netiquette](#).

[Jetzt registrieren](#)

Sie haben bereits einen "Meine BZ"-Zugang?

[Jetzt anmelden](#)